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令和６年第３回二戸市教育委員会定例会 

 

議事日程 

 

令和６年３月２１日（木） 

午前１０時００分 開議 

二戸市役所 １階会議室 

 

日程第 １ 会期の決定  

 

 

日程第 ２ 一般報告  

 

 

日程第 ３ 議案第 １号 課長等の人事について 

 

 

日程第 ４ 議案第 ２号 教育機関の長の人事について 

 

 

日程第 ５ 議案第 ３号 その他の教育機関の長の人事について 

 

 

日程第 ６ 議案第 ４号 二戸市適応指導教室設置要綱の一部を改正する告示 

 

 

日程第 ７ 議案第 ５号 二戸市市内県立高等学校通学費補助金交付要綱の一部を改正する告示  

 

 

日程第 ８ 議案第 ６号 二戸市教育行政に関する点検及び評価等検証委員会設置要綱の一部を改

正する告示 

 

日程第 ９ 議案第 ７号 市指定天然記念物の指定の解除について 

 

 

日程第 10 報告第 １号 二戸市教育委員会の後援・共催等について 
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令和６年第３回教育委員会定例会 会議録 
 

 
１ 日 時  令和６年３月２１日（木） 午前１０時００分 
 
 
２ 場 所  二戸市役所 １階会議室 
 
 
３ 会議に出席した委員 

教育長 加 藤 暢 之 （１番） 
委員 
委員 
委員 

佐々木 千 穂 
荒 谷 直 大

阿 部   歩 

（２番） 
（３番） 
（４番） 

委員（教育長職務代理者） 槻 舘 行 男 （５番） 
※過半数以上の委員の出席があるため成立。（地方教育行政の組織及び 

 運営に関する法律第 14 条第３項） 

 
 
４ 説明のため会議に出席した職員 

教育部長 
教育企画課長 
学力向上推進監 

立 花 幸 博 
佐 藤 しのぶ 
坂 本   真 

生涯学習課長  佐 藤 功 也 
図書館長 土 屋 美由紀  

文化財課長 柴 田 知 二 
       
 
５ 職務（記録）のために会議に出席した者の氏名 
      教育企画課 主査  相 馬   剛 

教育企画課 主任  國 分 知 子 
 
 

６ 会議の大要 

  （１）議題等    別紙議事日程のとおり 

  （２）議事の大要  開会 午前１０時００分 
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加藤教育長 ただいまの出席者は５名です。出席定数は満たしておりますの

で、会議は成立しています。 

 

加藤教育長 ただいまから、令和６年第３回二戸市教育委員会定例会を開会

いたします。 

 

加藤教育長 事務局、本日の傍聴の申し出はありますか。 
 

事務局（佐藤教育企

画課長） 
ありません。 

 
加藤教育長 

 
はじめに会議録の承認を行います。 
「令和６年第２回二戸市教育委員会定例会」の会議録につきまし

ては、すでにお渡ししておりますが、字句の訂正を除き、承認して

よろしいでしょうか。 
 
委員一同 
 
加藤教育長 

 
異議なし。 

 
それでは、承認いたします。 

 なお、字句の訂正がありましたら、後ほど事務局までお伝え願

います。 
また、本日の定例会終了後、出席委員は、二戸市教育委員会会

議規則第３０条に基づき、会議録に署名をお願いいたします。 
 
 

日程第１ 会期の決定 
 

加藤教育長  それでは、議事日程に従い会議を進めてまいります。 
 初めに、日程第１「会期の決定」をお諮りいたします。 
 会期は、本日１日間にしたいと思いますが、いかがでしょうか。 
 

委員一同 異議なし。 
 

加藤教育長  ご異議がないものと認め、会期は本日１日間といたします。 
 
 

日程第２ 一般報告 
 
加藤教育長  次に、日程第２「一般報告」を議題といたします。 

 １ページをお開きください。 
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２月２６日（月）～３月１４日（木） 
市議会３月定例会について報告 

３月１０日（日） 
ふるさと民謡舞踊春まつりについて報告 
校公開講座について報告 

３月１６日（土） 
中央小学校卒業式について報告 

３月１９日（火） 
金田一小学校卒業式について報告 

 
加藤教育長  報告は以上です。なにか質問などありましたらどうぞ。 

 
委員一同 なし。 

 
加藤教育長 ないようですので、日程第２「一般報告」は終了いたします。 

  議案の審議に入ります。 

議案に入る前に、会議の非公開についてお諮りいたします。 

これより審議します、議案第１号から第３号までは、すべて人

事に関する事件に該当いたしますので、当該議案の議決について

は非公開にしたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委員一同 
 
加藤教育長  

 異議なし。 

 

ご異議ないものと認め、３件の議案については、非公開とする

ことと決しました。 

なお、本日の議案につきましては、本日、職員へ内示すること

となっておりますので、議案については机に置いてお帰りいただ

くようお願いいたします。 

 

 それでは、非公開議案の審議に入ります。 

 暫時休憩いたします。 

  

  

日程第３ 議案第１号「課長等の人事について」  

  

加藤教育長 

 

 

 

 

再開します。 

日程第３ 議案第１号「課長等の人事について」を議題といた

します。 

議案第 1 号の説明をお願いします。 
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佐藤教育企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

【資料説明】 

 

本協議事項は、二戸市教育委員会会議規則第１０条第１項ただし

書きの規定により秘密会として審議したため、同条第４項に基づ

き審議内容については記載しない。 

 

 [原案可決] 

 
 

日程第４ 議案第２号「教育機関の長の人事について」 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 議案第２号「教育機関の長の人事について」を議題

といたします。 

議案第２号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

本協議事項は、二戸市教育委員会会議規則第１０条第１項ただし

書きの規定により秘密会として審議したため、同条第４項に基づ

き審議内容については記載しない。 

 

 [原案可決] 

 
 

日程第５ 議案第３号「その他の教育機関の長の人事について」 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

加藤教育長 

 

 

日程第５ 議案第３号「その他の教育機関の長の人事につい

て」を議題といたします。 

議案第３号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

本協議事項は、二戸市教育委員会会議規則第１０条第１項ただし

書きの規定により秘密会として審議したため、同条第４項に基づ

き審議内容については記載しない。 

 

 [原案可決] 

 

これで、非公開議案の審議を終了します。 

非公開会議を解除いたします。 

暫時休憩いたします。 
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日程第６ 議案第４号「二戸市適応指導教室設置要綱の一部を改正する告示」 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

加藤教育長 

 

槻舘委員 

 

加藤教育長 

 

槻舘委員 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

 

 

槻舘委員 

 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

槻舘委員 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

槻舘委員 

 

 

再開します。 

日程第６ 議案第４号「二戸市適応指導教室設置要綱の一部を

改正する告示」を議題といたします。 

議案第４号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

説明が終わりました。質疑を許可いたします。 

 

はい。 

 

槻舘委員。 

 

Ｐ18 の３条第４項の文言について確認です。二戸市内小中学

校の校内教育支援センターとありますが、この名称を各校で使っ

ていくということでしょうか。 

 

各学校においては別室登校等がございます。校内教育支援セン

ターという名称を使うのは全ての学校ではなく、不登校等の多い

中学校を想定しております。ただし別室登校について支援してい

くことは教育支援センターの業務として各学校と連携をとりな

がら進めていくことで考えております。 

 

二戸市内小中学校の校内教育支援センターという標記をする

と、全校に設置するような印象を受けますので、11 校全校に設

置し、これを校内教育支援センターという名称を使っているのか

どうか。 

 

学校の方で、必ずしもこの名称を使わなくても良いものとして

おります。 

 

校内教育支援センターがないといけないのか。 

 

各学校に必ずこの名称での設置をお願いするものではありま

せん。 

 

要項改正の文言についてのことです。「二戸市内小中学校等関

係機関との連携」にしてはどうかと言っているのです。 
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立花教育部長 

 

 

 

 

 

 

槻舘委員 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

槻舘委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

はい。具体的に申し上げますと、来年度から福岡中学校に校内

教育支援センターを設置する。他の学校については状況を見なが

ら必要なところについて検討していくということでございます。

校内教育支援センターという名称で設置をする学校があるとい

うことで、この要綱改正に記載しているというかたちでございま

す。 

 

教育支援センターは校内教育支援センターを指導するような

立場になっていくのか。 
 
はい。各学校の取組を支援していくという意味合いで、この要

綱を改正しております。別室登校をして学ぶ子供達に対しての校

内教育支援センター、そこでの相談等に教育支援センター職員が

関り支援していくよう考えております。 

 

福岡中学校においては、常設というかたちで始めようと環境づ

くりを進めており、職員も常駐するよう準備していますが、あと

は、その他の学校はどうなのかというところになると思います。

これについては、職員の常駐等は今のところ現実的ではないのか

なと思っております。その分、教育支援センターのアウトリーチ

として週に数回、開設して対応できればいいなというようことも

含め様々な視点で検討していこうと考えているところです。 

先ほどのご指摘にありました第４項の文言については、もう少

し学校によって校内教育支援センターとして設置されるところ

と設置しないところがあるというように理解できるよう整理で

きると良いのでしょうか。 

 

それは難しそうに思いますけれども、この文言だけ読みます

と、全ての小中学校に校内教育支援センターができる、そして、 

各校が教育支援センターとの連携を図っていけるものだと感じ

たものですから違和感があったということです。確かに、全ての

学校に常駐させるのは難しい現実があるのは分かりますが、要項

改正についてはこのようになるのかなと思ったところでした。説

明を聞けばよくわかりました。 

 

 確かに槻舘委員と同様の印象を受ける感じがします。 

 

これにつきましては、校内教育支援センターの名称では福岡中

学校に設置ということですが、各学校との連携強化という部分も

含めて形でこの教育支援センターの機能を見直していきたいと

いうことでの要項改正となっています。これまでも学校訪問等連
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槻舘委員 

 

立花教育部長 

 

 

 

加藤教育長 

 

立花教育部長 

 

 

 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

槻舘委員 

 

加藤教育長 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

携は図ってきましたが、さらに強化していきたいと思っておりま

す。 

 

ねらいは分かりました。 

 

要項改正について、運用を開始させていただき、やはり違和感

があるようであればさらに改正することも検討できますので、ご

理解頂きたいと思います。 

 

設置要綱は策定する必要があるのでしょうか。 

 

これまでの適応指導教室と同様、教育支援センターを作るうえ

では必要となっています。ただ、校内教育支援センターは学校に

よって設置状況も違いますので、この中で、詳細に策定するとい

うところまでは必要ないというものでしたので、今回は、連携と

いう表現で表記しているというものでございます。 

 

設置要綱が誰目線で作っているのかというところかなと思い

ます。事務局としては、万事向けなのでしょうけれども、学校現

場から見ると違和感ないが、その他から見ると解釈に違和感があ

るのかもしれないなと思います。万事向けなので学校側が理解で

きれば良いといものではないので、部長の言うように要項改正に

ついては、運用を開始させていただきまして、誤解等拭えないよ

うでしたら修正検討するということでよろしいでしょうか。 

 

 分かりました。 
 
 ほかにありませんか。 
 
 なし。 

 

 それでは、議案第４号「二戸市適応指導教室設置要綱の一部を

改正する告示」は、原案のとおり決することにご異議ありません

か。 

 

 異議なし。 

 

ご異議ないものと認め、議案第４号は原案のとおり可決いたしま

す。 
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日程第７ 議案第５号「二戸市市内県立高等学校通学費補助金交付要綱の一部を改正す

る告示する告示」 

 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

加藤教育長 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

立花教育部長 

 

 

 

加藤教育長 

 

槻舘委員 

 

加藤教育長 

 

槻舘委員 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

 

日程第７ 議案第５号「二戸市市内県立高等学校通学費補助金

交付要綱の一部を改正する告示」を議題といたします。 

議案第５号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

説明が終わりました。質疑を許可いたします。 

 

北桜高等学校工業科と改めるということですが、工業科で問題

ないのか説明願います。実際に今ある科は２科あると思いますが

工業科の中に２科あるという理解で良いのですね。 

 

はい。 

 

校舎は、総合校舎と工業校舎になるので、それならば、工業校

舎通学者としても良かったのかなと思いますが、どうでしょう

か。 

 

工業校舎に通学する生徒を対象としたいので、生徒の所属であ

る工業科として改正案を整理したものでございます。 

 

工業校舎の中にはみたけの高等部も入っておりますので、工業

校舎と表記してしまいますと誤解を招く恐れもありますので、こ

のようにしております。 

 

ほかにありませんか。 

 

はい。 

 

槻舘委員。 

 

同じ北桜高校に通う子の中でもこの支援の在り方が違うのは

どうなのかなという感じがします。 

 

はい。一戸の方の総合校舎については、一戸町とも調整してお

りますが、一戸町からは総合校舎に通学する生徒へ補助がありま

すので、不公平感はないものと思っております。 
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加藤教育長 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

ほかにありませんか。 

 

なし。 

 

 それでは、議案第５号「二戸市市内県立高等学校通学費補助金

交付要綱の一部を改正する告示」は、原案のとおり決することに

ご異議ありませんか。 

 

 異議なし。 

 

ご異議ないものと認め、議案第５号は原案のとおり可決いたしま

す。 

 
 

日程第８ 議案第６号「二戸市教育行政に関する点検及び評価等検証委員会設置要綱の

一部を改正する告示」 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

加藤教育長 

 

加藤教育長 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

日程第８ 議案第６号「二戸市教育行政に関する点検及び評価

等検証委員会設置要綱の一部を改正する告示」を議題といたしま

す。 

 

議案第６号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

説明が終わりました。質疑を許可いたします。 

 

なし。 

 

 ないようですので、議案第６号「二戸市教育行政に関する点検

及び評価等検証委員会設置要綱の一部を改正する告示」は、原案

のとおり決することにご異議ありませんか。 

 

 異議なし。 

 

ご異議ないものと認め、議案第６号は原案のとおり可決いたしま

す。 

 
 

日程第９ 議案第７号「市指定天然記念物の指定の解除について」 
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加藤教育長 

 

 

 

柴田文化財課長 

 

加藤教育長 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

日程第９ 議案第７号「市指定天然記念物の指定の解除につい

て」を議題といたします。 

議案第７号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

説明が終わりました。質疑を許可いたします。 

 

なし。 

 

 ないようですので、議案第７号「市指定天然記念物の指定の解

除について」は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 

 異議なし。 

 

ご異議ないものと認め、議案第７号は原案のとおり可決いたしま

す。 

 
 

日程第 10 報告第１号「市指定天然記念物の指定の解除について」 

 

加藤教育長 

 

 

 

佐藤生涯学習課長 

 

加藤教育長 

 

荒谷委員 

 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

佐藤教育企画課長 

 

加藤教育長 

 

日程第 10 報告第１号「二戸市教育委員会の後援・共催等に

ついて」を議題といたします。 

報告第１号の説明をお願いします。 

 

【資料説明】 

 

説明が終わりました。質疑を許可いたします。 

 

はい。 

 

荒谷委員。 

 

Ｎｏ１の桜の名所絵画コンクールの対象者を教えてください。 

 

佐藤教育企画課長。 

 

はい。県内の桜を描いた絵画を募集するというもので、県内の

小学生約 1500 人を対象にしているというものです。 

ほかにありませんか。 
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委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

佐藤教育企画課長 

 

 

加藤教育長 

 

委員一同 

 

加藤教育長 

 

 

加藤教育長 

なし。 

 

ないようですので、報告第１号説明のとおりといたします。 

以上で、予定されていた案件は、すべて終了いたしました。 

 ほかに、何かありましたらお願いいたします。 

 

なし。 

 

 ないようですので、次回の教育委員会定例会の日程を決めたい

と思います。事務局からお願いします。 

 

 ４月23日（火）午後２時から、開催したいと考えております。 

 以上です。よろしくお願いいたします。 

 

事務局から、以上の提案がありましたが、いかがいたしますか。 

 

 異議なし。 

 

それでは、次回の二戸市教育委員会定例会は、４月23日（火）午後

２時より開催することと決しました。 

 

以上で､令和６年第３回二戸市教育委員会定例会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 
 
  閉会 午前１０時５５分 

 
 


